

TRABAJO

N.º 198

ORGANO DE LA AGRUPACION Y JUVENTUD SOCIALISTAS Y DE LAS SOCIEDADES OBRERAS
APARECE SEMANALMENTE

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Número suelto, 5 cts. Fuera: trimestre 1'00 ptas.
Por mes 35 id. Extranjero: id., 1'50 id.
Número atrasado, 10 céntimos

Elche 11 Mayo 1913

REDACCION Y ADMINISTRACION
Calle de San Jorge, n.º 28

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

CLÍNICA

D. VICTOR MARTIN

Ex-alumno de los Hospitales de París

Consulta especial de enfermedades de la vista, nariz, garganta y oídos.—Operaciones y curación de cataratas, desviaciones de párpados, pestañas, granulaciones, pólipos, vegetaciones, anginas, zumbidos, supuraciones, etc., etc.

Tratamiento de enfermedades específicas
Aplicación de suero oxigenado en el reumatismo.

Medicina y Cirugía general.

ASISTENCIA A DOMICILIO

Plaza de la Merced, número 15

Horas de consulta de 9 a 12

Hombres y fieras

Es un axioma que el hombre es digno de llamarse tal mientras no enfrasca sus manos en la explotación de un negocio, pues en cuanto llega a esto, cuando entrevé la posibilidad de enriquecerse, pierde toda noción de lo bueno y humano que existe y ciego de ambición camina o se dirige hacia la cumbre creada por su fantasía y que muchas veces logra alcanzar: esto es, la riqueza.

¿Pero a costa de qué y de cuánto? A costa de perder sus mejores prendas: sus virtudes, sus cualidades y sentimientos; todo cuanto integra la personalidad para ostentar dignamente el nombre de hombre.

Hambre, lamentaciones, lágrimas y miseria de sus explotados, nada de esto oye ni ve; sus oídos solo están dispuestos a escuchar el sonido del áureo metal, no las quejas de sus expoliados. Sus ojos no ven que del grupo que él manda nace una estela de sudor y sangre, estela que se dirige a su caja de caudales y al llegar al nuevo recipiente queda convertida en oro. Esto sí que lo vé, su ojo avizor sondea el depósito y sonríe o malhumora según el aumento y su ambición. Cuando cree que el depósito no aumenta en cantidad con la rapidez que él desea, dirige al grupo de explotados y a modo de proposición, aprieta más y más la prensa para exprimir el jugo más rápidamente.

Un hombre en estas condiciones no es ya un hombre; es una fiera. Las fieras sostienen encarnizadas luchas en los bosques y se disputan con fiereza las piltrafas de una res ya devorada. También dos o varios explotadores de un mismo negocio, de cualquier industria, luchan encarnizadamente y disputan por alcanzar preponderancia en cualquier mercado, conquistado a ve-

ces con anterioridad por otros acaparadores.

La diferencia de la lucha entre las fieras y la de los explotadores, está en que aquellas se descuartizan mutuamente y muere alguna en la contienda, y estos no se hieren nunca, pues sus garras solo hacen presa en los que pudiéramos llamar sus cachorros; en los obreros, en los parias, en los infelices y desgraciados cuya vida famélica y llena de horribles sufrimientos, es debida a estas luchas que acabarán cuando estos seres débiles, no por naturaleza, sino por educación, se den cuenta exacta de su derecho y corten las uñas a las zarpas cuya rapacidad les aniquila.

RAMIRO CASABUENA

La propiedad privada es un robo. Los ricos son unos ladrones.

SAN BASILIO.

Propaganda Socialista

Al principio de la sociedad humana, nadie dividió la tierra en partes para darla en propiedad a los hombres. Como no puede partirse el aire que respiramos, ni el agua que bebemos, la tierra es elemento indispensable para nuestro mantenimiento. Pero el trabajo, lo que es esfuerzo nuestro personal, es propiedad; así pues, la cosecha de trigo, de patatas u otro comestible, por ejemplo, pertenece de derecho al que ha preparado la tierra para recibir la semilla y cuidáola después para que la mala yerba no quite el jugo vital, que las plantas necesitan para desarrollarse. Esta propiedad, única que debe ser sagrada, defendiéndola siempre el hombre, lo mismo que el vestido que se construye y el hogar que se fabricaba con su propio esfuerzo. Pero al iniciarse la asociación humana, por multiplicarse el hombre, tanto para dirimir sus disputas, como para guiarles al combate, contra otras tribus o contra las fieras, fácil fué, en hombres ignorantes, rendir culto al valor y aclamar al que lo poseía como Jefe. Jefe, en aquellas sociedades bárbaras, era la expresión de un verdadero amo. Ya tuvo, pues, la tierra un dueño que podía tasarla y repartirla, y el hombre obedeció a dos autoridades: la Naturaleza y el Jefe de la tribu. El Jefe vivió sin trabajar; más adelante, hizo lo mismo su familia, considerados ya como señores y, ya desarrollándose sobre esta base las sociedades, dieron origen a las desigualdades artificiales de fortunas y categorías. La clase de los guerreros, —capitanes que guiaban al pueblo al combate, —pronto se levantó enriquecida por las dádivas del Rey, o por repártirse en propiedad las tierras tomadas a los vencidos, y desde este momento, la explotación del hombre por el hombre sembró la desgracia entre el género humano.

Como puede verse, pues, desde este instante, queda la humanidad dividida en dos clases. Los que no trabajan, señores, y los

que producen, esclavos o trabajadores. Para mantener esa desigualdad se empleó la fuerza y se inventó la ley, primer código que estableció las categorías de los señores, sancionó sus privilegios y castigaba al que se rebelaba contra ellos. Tal fué la primera piedra del edificio político de los pueblos. El que nos rige actualmente, bastante perfeccionado por la más ilustración de los hombres, guarda en el fondo la misma barbarie. Se basa sobre aquella injusticia que sólo pudo crear y tolerar la ignorancia de las pasadas generaciones.

J. PICH Y CREUS

Los baños y los juegos al aire libre robustecen al hombre y alegran su espíritu. Los juegos de azar, las bebidas alcohólicas y la permanencia en locales cerrados, le debilitan, enferman y entristecen.

Para Don Charamita

¿Cómo hablar de dignidad usted, que no la ha tenido? Ya es pasarse de atrevido y más que atrevido, osat.

¡Vaya con Don Charamita!
¡Qué rabioso que está usted!
¿Qué culpa tiene José que usted ande mal de guita?

Desde que usted la amistad retiró a mi compañero, que estoy triste... la verdad, rectifica usted o... muero.

Cuando dijo Tomasito: «retiro las simpatías», se me quitó el apetito y lloré cual Jeremías.

Aunque haya un primer Galán que dirige el Consistorio y un barba como Román, siempre tiene usted el afán de ser un D. Juan Tenorio.

No se pasa una sesión que no meta usted la pata para hablar sin ton ni son; ni que al final del sermón no suelte usted una bravata.

PASTOL

Socialistas ilicitanos:
En Sama, pueblo de la provincia de Oviedo, que según nuestras noticias tiene la mitad de habitantes que Elche, se venden diariamente 485 ejemplares de «El Socialista».

¿No procuraremos imitar a aquellos excelentes camaradas y borrar la diferencia que entre ellos y nosotros existe?

Crónica Madrileña

Por EL SOCIALISTA

Los obreros españoles hemos visto colmados nuestros anhelos con la aparición del único diario obrero.

Con poco dinero fué acometida la ardua y difícil empresa. No obstante «El Socialista» sigue en auge.

El entusiasmo que la aparición del diario ha causado entre toda la clase trabajadora, todos lo sabemos. Muchos Sindicatos han votado cantidades en pro del valiente diario. Otros lo harán en breve.

Por todos los ámbitos del país el contento crece y son puestas en práctica grandes iniciativas para que la magna empresa no se malogre.

Una de las iniciativas, a mi entender más acertada, ha sido la llevada a cabo por el Circulo Socialista del Norte, de Madrid.

Dicho Circulo tomó el acuerdo en su última Junta general, de tomar varios paquetes del periódico, un día de la semana, para repartirlos gratuitamente.

Este acuerdo es digno de imitarse. A la vez que trabajamos por el paladín de la causa proletaria, realizamos labor de cultura y de propaganda.

Las Juventudes y los Circulos son los más llamados para realizar esta labor.

Trabajemos por «El Socialista» y así laboraremos por el bien de nuestra clase.

EL APRENDIZ DE ZENÓN

La opulencia es siempre el producto de un robo. Si no ha sido cometido por el propietario actual, lo ha sido por sus antecesores.

SAN JERÓNIMO.

NUESTROS COLABORADORES

Crónica

LAS FIESTAS DE AHORA

Estos días parece que la capital haya estado crucificada. En casi todos los balcones del centro, han habido cruces de coquetonas flores. En los que tal no había, han habido altares pequeños, colgados a estilo de la jaula de un gorrión.

Ningún año han visto nuestros ojos cursilerías y absurdos tales, y claro está, que, al enterarnos del porqué de adornos tales, la carcajada salió de nuestras bocas y el odio al católico fanatismo, sintióse más en nuestros corazones rebeldes.

El porqué de esto todos lo sabemos de memoria: Cumplíase nada menos que el XVI siglo desde aquel día en que Constantino publicó el famosísimo edicto de Milán, dando libertades a los hombres para que practicasen la religión que quisieron y adorasen al Dios que les diera la gana, tirando así por tierra la esclavitud en que por su religión tenían los fariseos al pueblo.

Ya vemos como se ha cumplido con flojeces y absurdos el centenario. O no saben los curas lo que se pescan, o no sabemos nosotros lo que nos hacemos. En vez de haber habido en los balcones y miradores cru-

TRABAJO

ces marchitas y grotescos altares, debieron ser banderas de libertad ya que fué aquel acto famoso dar libertad a los que aprisionados estaban entre los hábitos hipócritas de los que offician en el sacerdocio.

Pero la Iglesia lo pensó despacio y ha demostrado su alegría poniendo en los balcones, en vez de violetas macetas, cruces; en las fachadas, en vez de gorrionescas jaulas, altares. Sí, alegría tienen de ver que si en el siglo cuatro se dió libertad de religión a las almas, ahora en el siglo veinte, en que nos gobiernan liberales, el presidente de estos no se anda cojo para llevar a la iglesia santa lo que pide su boca...

Y por si algo faltaba, el otro día, púsose un altar en la Explanada y aristócratas se floritas, vestidas tal que si a los toros fueran, con las manos aprisionadas juguetonas, floridas canastillas, ofrecían a los sefloritos una flor a cambio de una cantidad, para los pobres.

Perdido entre el bullicio estaba yo presenciando la fiesta. Por lucirse y coquetear, las jovencitas ponían una flor en la solapa del varón. Por lucirse este, daba una moneda de plata; por lucirse y nada más, que algunos ví que dieron duros y jamás ví que al pobre le dieran un céntimo.

¡Vaya una manera de comprender la caridad la aristocracia y la iglesia!

Allí en la Explanada habían infinidad de desgraciados sin ropa y con hambre. Para demostrar bien si el acto se hacía por socorrer al necesitado, los varones debieron de haber llevado sus monedas a las manos sucias y flacas de los mendigos que veían aquel lujo y alegría como una burla a su miseria. Y las mujeres debieron de cubrir la desnudez de aquellos desgraciados, con sus flores hermosas de perfumados pétalos.

Pero ¡ay! las gentes lo comprendieron al revés...

ANTONIO ZARAGOZA RUIZ

Alicante y Mayo 1913.

Si cada afiliado conquistara mensualmente un suscriptor o un lector para nuestro diario, «El Socialista» sería antes de un año el periódico de mayor circulación de España.

PINCHAZOS

El concejal Pepe Vives ha tenido la ocurrencia de presentar en cabildo una prudencial propuesta pidiendo del Municipio contribuyese a la fiesta del Trabajo. ¡Qué inocente! ¿A los carlistas con esas? ¿Quiere nuestro concejal que en la sala se le atiendan? Haga una proposición para que trague la iglesia, y verá al concejo todo como sin chistar la aprueba.

Cantares para D. Paco

Alijérese, D. Paco ya que lleva poco peso y acabe con los consumos; mire que le falta tiempo.

Sería un crimen, señores, que por negligencia de uno expirase el año trece y siguieran los consumos.

Que se clausure esa cueva por detestable y nociva pero antes gritemos todos:

¡¡¡Arriba, don Paco, arriba!!!

Z.

La limpieza de su ropa hace al hombre simpático a los demás, y la suciedad le hace desagradable. La blusa mugrienta no revela amor al trabajo, sino descuido y abandono.

JUSTICIA DE SANCHO PANZA

All que has de castigar con obras no trates mal con palabras, pues le basta al desdichado la pena del suplicio sin la añadidura de las malas razones.

All culpado que cayere debajo de tu jurisdicción considérale hombre miserable, sujeto a las condiciones de la depravada naturaleza nuestra, y en todo cuanto fuese de tu parte sin hacer agravio a la contraria, muéstratele piadoso y elemente, porque aunque los atributos de Dios todos son iguales, más resplandece y campea a nuestro ver el de la misericordia que el de la justicia

Hallen en tí más compasión las lágrimas del pobre; pero no más justicia que las informaciones del rico.

Procura descubrir la verdad por entre las promesas y dádivas del rico, como por entre los sollozos e importunidades del pobre.

Cuando pudiere y debiere tener lugar la equidad, no cargues todo el rigor de la ley al delincuente; que no es mejor la fama del juez riguroso que la del compasivo.

Si acaso doblares la vara de la justicia, no sea con el peso de la dádiva, sino con el de la misericordia.

Cuando te sucediere juzgar algún pleito de algún tu enemigo, aparta las mientes de tu injuria y ponlas en la verdad del caso.

No te ciegue la pasión propia en la causa ajena; que los yerros que en ella hicieres las más veces serán sin remedio, y si le tuvieren será a costa de tu crédito y aún de tu hacienda.

Si alguna mujer hermosa viniere a pedirte justicia, quita los ojos de sus lágrimas y tus oídos de sus gemidos, y considera despacio la sustancia de lo que pide, si no quieres que se anegue tu razón en su llanto y tu bondad en sus suspiros...

CERVANTES

El Socialismo viene a crear un ambiente en que todas las energías humanas tengan más apropiada cabida.

Dr. MADRAZO.

AYUNTAMIENTO

Sesión del 7 Mayo

Leída el acta, nuestro compañero dice que en ella no consta lo que le dijo Alonso de que él—Vives—era el único concejal que no merecía ocupar el sillón. El alcalde niega estas manifestaciones que hizo Alonso, diciendo que en el calor de la discusión es fácil no entender bien confundiendo un concepto con otro.

—Se da cuenta del proyecto de trasladar la cárcel del Partido al Palacio de Altamira, propiedad hoy de D. Diego Ferrández, donde se tendrán más departamentos y habitaciones y adecentará algo más que lo está la actual prisión preventiva. Al efecto se realizan las obras necesarias. Actualmente se pagan 65 pesetas mensuales de alquiler; entonces se pagarán 100, pero este aumento será compensado con exceso por la baja que experimentará el presupuesto carcelario de los sueldos de los empleados, que des-

de 1.º de año próximo serán abonados por el Estado.

—Igualmente se dá cuenta de haberse arrendado el pasto de los montes de Santa-Pola, después de cinco subastas sin postor, por el precio de 80 pesetas.

—Se lee un oficio del cura de una parroquia de la localidad, designado en sesiones anteriores para predicar el sermón de Corpus, rogando se designe otro que le sustituya y diciendo no puede él aceptar por las múltiples ocupaciones y por exceso de trabajo. (!)

Inmediatamente nombran a otro.

—El Alcalde comunica que dentro de breves días empezarán en el Salón de Sesiones las operaciones gratuitas de vacunación y revacunación, y que para la mayor publicidad se pasará a la prensa los bandos anunciándolo.

—Léese un informe denegatorio, recaído en instancias para edificar en el sitio denominado Cruz de S. José. En el dictámen, que abraza varios extremos, se dice que «la forma y procedimientos empleados para la enagenación de aquellos terrenos no pueden ofrecerse como ejemplo de la escrupulosidad más recomendable».

El concejal conservador Sr. Rodríguez, hacia cuyo partido se dirige la chinita del informe, pide que este quede 8 días sobre la mesa, y así se acuerda. Veremos que se dice y hace.

—El compañero Vives traslada a la Corporación la denuncia que se le ha formulado de que el Maestro del Arrabal D. Antonio Trasmonte Velasco exige un real semanal a los chicos que asisten a su clase, con lo cual dificulta la asistencia de los alumnos, ya en número bastante reducido.

El Alcalde promete enterarse y proceder conforme a justicia.

Y nada más hubo que tuviera algún interés. Con lo cual se terminó la sesión, o sección, que en este punto la opinión se halla dividida y ofrece satisfacción a todos los gustos; pues si bien hay ocasiones en que cree uno estar en el Ayuntamiento, otras veces *aquello* parece un cine.

En la revolución que se prepara los trabajadores no tienen que perder sino sus cadenas.

MARX Y ENGELS.

Historia del 1.º de Mayo

Un grupo de entusiastas Socialistas conociendo que cada año con ocasión del 1.º de Mayo reaparecen las versiones más diversas acerca del origen de esta manifestación y de sus precedentes creemos necesario publicar esta hoja sin otro propósito que el de investigar la verdad remontándonos a sus orígenes.

En Octubre de 1884 la cuarta Convención anual celebrada en Chicago por las sociedades obreras federadas resolvió imponer la jornada de ocho horas a partir del 1.º de Mayo de 1886, lo que allí se acordó no fué una manifestación o fiesta sino más bien la inauguración de un nuevo régimen en las condiciones del trabajo y si se eligió esta fecha obedeció a que dada la disposición de ánimo de los que la eligieron, esto provino de lo que ya entonces existía como práctica común en diferentes sitios las costumbres para las locaciones, arriendos, contratos, etc., de donde comienza y termina el año en un día determinado por el uso. Ahora bien; este día era para los Estados de Nueva York y de Pensilvania el 1.º de Mayo que se conocía bajo el nombre de *Movimeg day*, llegado el momento de reclamar a los patronos las ocho horas según el acuerdo del Congreso de 1884 remitidas dichas bases a la firma de los patronos algunas uniones de oficio obtuvieron satisfacción; sin embargo, esos éxitos quedaron

aislados. Así el 1.º de Mayo, en virtud del acuerdo tomado, estallaron numerosas huelgas en diferentes estados; en Chicago principalmente 40.000 hombres abandonaron el trabajo. Duraba la huelga hacia cuatro días cuando en la tarde del 4 de Mayo estallaron las bombas que tan útiles debían ser para los explotadores capitalistas. La represión fué salvaje.

El movimiento huelguístico fué detenido aunque un poco antes solamente, en condiciones más desfavorables de lo que lo hubiera sido de no haber realizado la explosión.

En dicha tentativa no se trataba en los Estados Unidos de una demostración cualquiera que fuera manifestación o fiesta que condujese al propio tiempo a la reivindicación común de ciertos reformas.

En resumen, hemos tomado de los Estados Unidos no la idea del 1.º de Mayo, sino únicamente la fecha. La idea, como vemos, ha tenido origen en Francia. La Federación Nationale des Syndicates et Groupes corporatifs onunier de Francia celebró un congreso Bordeaux-Rouscat el 28 de Octubre al 4 de Noviembre 1888.

El 4 de Noviembre en sesión pública ratificó este último Congreso acerca de la misma proposición del orden del día.

Medios que deben emplearse para asegurar la aplicación de las soluciones votadas en los Congresos de la Federación en la forma siguiente:

Limitación de la jornada de trabajo a ocho horas, minimum de salario, etc. El domingo 10 de Febrero próximo por la mañana, deberán presentarse estas conclusiones en la Prefectura o en la Sub-prefectura.

Hemos transcrita parte de este acuerdo porque realmente de él es donde ha nacido el 1.º de Mayo. En efecto, por primera vez se encuentra en él lo que se encuentra igualmente como veremos en seguida en la resolución relativa al 1.º de Mayo la idea de ejercer cierta presión por la clase obrera no ya sobre los patronos como en América sino sobre los poderes públicos.

Un Congreso Socialista reunido en Tynes, del 23 al 30 de Diciembre de 1888, adhirió sin reserva al mencionado acuerdo tomado en Burdeos.

La manifestación se celebró tal y como se había convenido, el 10 de Febrero, delegados de las organizaciones obreras socialistas, fueron a entregar a manos de las autoridades su petición reivindicada concerniente a la jornada de trabajo a ocho horas y la fijación del salario mínimo, y semanas después, el 24 de Febrero—día aniversario de la Revolución de 1848—acompañados esta vez por numerosos grupos de ciudadanos, fueron a buscar la respuesta. Fuera de París, esta manifestación se verificó en más de 60 poblaciones de las más principales de Francia.

El éxito de esta manifestación y sobre todo el eco que tuvo en la Prensa Socialista obrera de los diversos países, siguió la idea de intentar una manifestación análoga, a nivel Internacional y a propuesta del ciudadano Raimundo Saviguez, secretario del Consejo Nacional de la Federación de ciudades residentes entonces en Burdeos donde se había celebrado el último Congreso, el Consejo acordó que se sometería a la aprobación del Congreso Internacional Socialista Obrero convocado en París del 24 de Julio de 1889 un proyecto concebido en estos términos:

«Se organizará en fecha fija de modo que todos los países y en todas las poblaciones a la vez el mismo día convenido, los trabajadores reclamen a los poderes públicos que reduzcan legalmente a ocho horas la jornada de trabajo y apliquen las demás resoluciones del Congreso Internacional de París».

Puede observarse ahora lo que afirmamos anteriormente, y es que, con la idea de ejercer una presión en los Poderes Públicos por medio de manifestaciones, el proyecto fué, innegablemente, inspirado por el acuerdo tomado en Burdeos el 4 de Noviembre de 1888 y nada más que por

TRABAJO

Ahora bien; este proyecto ha llegado a ser, sin haber cambiado una palabra, el primer párrafo del Congreso Internacional de París, acerca del 1.º de Mayo.

Lo que el Congreso de París de 1889 había votado, no era una manifestación anual, era una manifestación para el 1.º de Mayo de 1890 únicamente, ¿de dónde ha venido la periodicidad de esta manifestación?

La periodicidad se ha establecido en definitiva el 22 de Agosto de 1891 por el Congreso Obrero Socialista Internacional de Bruselas, cuyo acuerdo respecto a este punto dice así:

«El Congreso: A fin de conservar el Primero de Mayo su verdadero carácter económico de reivindicación de la jornada de ocho horas y de afirmación de la lucha de clases.

Decide: Que los trabajadores de todos los países verifiquen una demostración única.

Que esta demostración se celebre el 1.º de Mayo.

Y recomienda que no se trabaje en todas partes donde esto no sea imposible».

He aquí a continuación los Congresos que estuvieron conformes con dicho acuerdo.

La Journée de Huit heures, 23 de Julio de 1891, celebrado en Tolosa.

El Congreso Socialista Escandinavo reunido en 1892

El Congreso del Partido Socialista Español reunido en Bilbao.

Unión General de Trabajadores de España.

Congreso Nacional del Partido Obrero Francés reunido en Silo.

Congreso del Partido Socialista Alemán reunido en Halle.

Congreso de la Federación de Sociedades y Grupos Corporativos Obreros de Francia reunido en Calais.

Congreso Obrero de la Industria textil de Austria reunido en Burman.

Congreso del Partido Obrero Italiano reunido en Milán.

Congreso de la Democracia Socialista de Hungría reunido en Budapest.

Congreso de Organizaciones Obreras de Portugal reunido en Lisboa.

Congreso de la Federación de Corporaciones Obreras de Suiza reunido en Zurich.

De este modo la renovación del 1.º de Mayo ha sido la obra espontánea de los diversos congresos nacionales para 1881 y la obra del Congreso Internacional de Bruselas para los años sucesivos. La decisión de este último Congreso Internacional de Zurich en sesión del 11 de Agosto de 1893, votó el acuerdo siguiente:

1.º El Congreso renueva el acuerdo tomado por el Congreso de Bruselas concebido en estos términos.

2.º La Democracia Socialista de cada país tiene el deber de hacer lo que pueda para llegar a la realización del paro y de alentar toda tentativa en este sentido por las diversas organizaciones locales.

3.º El Congreso acuerda además: La manifestación del 1.º de Mayo por la jornada de ocho horas, debe al propio tiempo afirmar en cada país la enérgica voluntad de la clase obrera de poner término por la revolución social a la diferencia de clase pronunciándose así por el solo camino que conduce a la paz en el interior de cada nación y a la paz Internacional.

TRABAJADORES: Por esta hoja creemos haber demostrado cual es el verdadero origen y significación del 1.º de Mayo, aunque tengan interés en demostrar lo contrario los eternos enemigos de la realidad desvirtuando la veracidad de los hechos cual son y queriendo hacer ver que el acto del 1.º es para significar la protesta de los sucesos acaecidos en Chicago el año 1886. Antes enemigos a tomar parte en dicha manifestación, y hoy arrastrados por la corriente Socialista de todos los países por no ser una excepción, secundan el movimiento queriéndole dar un carácter único que no tiene.

VARIOS SOCIALISTAS

30 de Abril. (De «El Obrero», de Ferrol.)

El dinero por sí solo no produce más que cardenillo.

PROUDHON.

Diálogo

—Decididamente V., don Cucufate, es el hombre que yo necesito.

—Ya sabe, amigo don Isidoro, que estoy siempre a servirlle.

—Gracias.

—Pero ¿no me dice V. lo que desea?

—Me explicaré. Ha de saber que soy receptor de un periódico alicantino...

—Corriente.

—Y desearía tener todas las semanas una interviu con usted, al efecto de que me suministre noticias de esta ciudad para transmitir las a los lectores de mi periódico.

—Conforme.

—¿Qué hay sobre el cura de Santo María?

—Diré a usted. El Concejo acordó destinar a dicho señor para el sermón del día de Corpus.

—Bien, ¿y qué?

—Que el buen cura ha rehusado tal encargo, alegando estar muy ocupado, es decir atareadísimo.

—Atareado ¿en qué?

—Eso digo yo ¿en qué?

—¿Sabe usted, amigo Cucufate, que la cosa tiene gracia? ¡Un cura trabajador! Vaya, hombre, mi enhorabuena a los ilicitanos.

—¿Qué me dice usted de las fábricas de electricidad? ¡Veo que le ha sorprendido la pregunta!

—Nada de eso.

—Es que he oído decir que la red de la población es una calamidad; que se está efectuando un escrupuloso registro por los dependientes de dichas sociedades y que la ley no es igual para todos, dándose el caso estupendo de que quien tiene menos luz pague más, mucho más que el que posee un buen alumbrado. ¿Qué me dice usted a eso?

—Nada, que es cierto todo cuanto le han dicho, pero si a usted le parece hablaremos otro día, porque hay para rato.

—Conforme.

PEDRO

Debéis saber que la tierra, de la cual vivís y de la cual estais formados, pertenece en común a todos los hombres y por consecuencia los frutos que produce deben pertenecer a todos.

GREGORIO EL GRANDE.

Notas de la Region

CREVILLENTE

Es indescriptible el entusiasmo que ha reinado este año en la celebración de la Fiesta del Trabajo. No se puede desear más. La retreta del día 30 de Abril, la diana de la Fiesta, la manifestación, la gira campestre y la velada en el teatro todo ha resultado magnífico. Esto demuestra, que la clase trabajadora desea por momentos emanciparse, quiere verse libre del yugo patronal, tiene deseos de ser dueña del producto total de su labor, quiere ser libre por completo, y no quiere ser esclava a la moderna, no quiere bajar la cerviz ante el señor Feudal, no quiere ser juguete del caciquismo, que todo lo quiere mangonear a su capricho...

El día 30 de Abril, al anochecer, una banda de música recorriendo la población y el disparo de una bomba, anunciaban la Fiesta del Trabajo. Luego se recogió la nueva bandera de los ejedores de casa de D.ª María Pastor, que ha

sido la que la ha confeccionado. Está artísticamente trabajada.

Después se recogió la de los Alpargateros, de casa de D.ª María Candela, que está también artísticamente confeccionada.

El 1.º de Mayo la diana.

A las diez la manifestación, con las banderas de las Sociedades Obreras. Una banda de música y el «Coro Progreso» acompañaban a los trabajadores y trabajadoras, pudiendo calcular en más de tres mil los manifestantes, casi todos elementos jóvenes.

La gira resultó espléndida; muchas familias acudieron a respirar el aire puro del campo y a reposar un instante el espíritu fatigado por la ruda faena que elaboran todos los días.

Por la noche en el teatro se efectuó una función por algunos compañeros de Elche, que interpretaron muy bien las obras que pusieron en escena.

JOSÉ MÀS

BAÑERAS

¡Viva el 1.º de Mayo!

Grande es este día para el trabajador y como tal lo celebramos. Apenas si el sol asomaba sus primeros rayos de luz por el horizonte de las montañas, ya nos parecía a todos se hacía tarde para conmemorar tan deseado día.

Lo empezamos con la inauguración de la primera bandera de nuestro Centro, que al ponerla sobre el asta, parecía que con sus bamboleos convidaba a que todos nos organizásemos.

Muy a pesar de algunas fué el que nosotros mostráramos el símbolo de redención a la faz de todo el pueblo, pero como nosotros no nos mostramos tranquilos si no hacemos algo que vaya progresando nuestra buena organización, he ahí el motivo de que no nos veamos causados de hacer algo, y ese algo tiene que servir como serbo de ajenjo para la clase patronal.

Por la tarde se celebró una conferencia en el local de la Sociedad, en la que los oradores dedicaron sus frases a propaganda socialista y socialista. Tomaron parte en ella los compañeros Juan Sirera, Angel Verdú, Francisco Montoya, Vicente Ballester y Joaquín Martí, que presidía.

A este seguido organizamos una gira campestre, la que tuvo lugar en el sitio denominado «La Pedrera», en la que merendamos muy alegres; el regreso lo hicimos al anochecer, entonando algunos himnos y llevando todo el orden posible al entrar en la población, nos dirigimos al Centro, donde hizo el resumen del día el compañero Angel Cerdá.

El compañero Camilo Molina dió las gracias a la Sociedad por el bien que ésta hizo a su esposa, y condenó retundamente a Ramón Oliment, único culpable del aborto de su compañera, y dijo: donde vaya diré bien fuerte y claro que el señor Ramón ha sido un criminal para mi casa, y afirmo que lo de la dinamita y los browninga es más cierto que dos y dos son cuatro.

Como todo lo que pretende hacer la Sociedad a los patronos les huele a nicotina, he aquí por qué el lunes de esta semana, un patrono de pidió a todos los operarios y operarias de su casa; y esto que se trata de un hombre altruista. Já... já... já... altruismo, ni lo ha soñado.

Nada, que estamos viendo, que una bestia será incapaz de hacer una mala acción con su dueño, mientras no recuerde que es bestia, pero en recordándolo, ¡pataplum! en seguida va la oza.

Pues con los patronos pasa lo mismo; hablarán de altruismo, serán demócratas, aparentarán tener buen corazón, pero todo mientras no se den cuenta de lo que son, en el momento se aperiben de que son patronos, ni hay corazón ni hay nada, solamente ambición, egoísmo y fuerza de orgullo, y ya veis que con todos estos motes no pueden comer otra cosa que no sean mamarrashadas, que vienen a dar en contra de la humildad del pobre esclavo, el obrero.

EL CORRESPONSAL

Es rarísimo que el dinero sea el producto del trabajo de quien lo posee; representa casi siempre el

trabajo presente o pasado de otros hombres, los verdaderos trabajadores; representa el trabajo que se les impone por la violencia.

TOLSTOY.

«De todo un poco»

Siendo muchos los compañeros y amigos del poeta, nuestro camarada Salvador Ferrández, que desean leer el chispeante monólogo que debido a su satírica pluma se estrenó el pasado 1.º de Mayo en el Teatro Llorente, se está imprimiendo para que así queden complacidos.

«De todo un poco»

se venderá a 15 céntimos el ejemplar, para que esté al alcance de todos, y la fecha de su aparición al público será el próximo domingo.

Cuantos deseen recibir

«De todo un poco»

pueden pasar aviso por toda esta semana al Corresponsal de la Prensa Socialista, compañero Pedro Valero Clement, que es el encargado de servirlo a domicilio.

¿Animo, compañeros, y a divertirse por 15 céntimos leyendo los innumerables chistes, punzantes unos, festivos otros, que en

«De todo un poco»

ha esparcido la pluma de nuestro excelente amigo Salvador Ferrández.

NOTICIAS

Agrupación Socialista

Celebrará asamblea general ordinaria hoy a las tres de la tarde en su domicilio social.

En dicho acto se discutirá el orden del día del próximo Congreso Regional.

Visita

Hemos tenido el gusto de recibir la de nuestro estimado correligionario José Gallent, de Valencia, que para asuntos profesionales permanecerá unos días entre nosotros.

Damos a nuestro amigo la más cordial bienvenida.

Interesante: Verificada la inauguración del puente que dá comunicación al nuevo barrio y suponiendo que alguien ignorará si quedan sitios en venta para edificar, se hace saber que hay más de 15.000 metros; y por lo tanto, el que desee adquirir algunos, puede entrevistarse con Juan Pascual Ramírez o con su hermano Antonio, Conserje del Círculo Republicano.

Banco de Cartagena

CAJA DE AHORROS

Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Lorca, La Unión, Aguilas, Orihuela, Mazarrón, Cieza, Caravaca, Melilla, Hellin, Elche, Yecla, Cádiz y Alcoy.

	Pesetas
Saldo anterior	15.035.025'06
Imposiciones durante la semana	446.269'80
Suma	15.481.294'86
Reintegros	459.031'43
Saldo	15.022.263'43

Elche 3 Mayo 1913.

Imp. de José Agulló—Elche.

